

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Des élus des neuf provinces en formation universitaire

LA vingtaine de participants, en majorité des maires et présidents des Conseils départementaux, est sortie fort éduquée de cette session de niveau international, qui s'est achevée hier.

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

Dans le sillage des formations précédemment organisées à Abidjan, Dakar, Porto-Novo et Yaoundé, l'Université Senghor d'Alexandrie (Égypte), opérateur direct de la Francophonie, a tenu à Libreville, du lundi 13 janvier 2020 jusqu'à hier, un séminaire de formation sur le "Montage de projets dans les collectivités locales et la recherche de financement". Une session de formation entrant, selon les organisateurs, dans le cadre d'un programme de renforcement de capacités des élus et des personnels des collectivités locales. Cette session est organisée en partenariat avec l'Université franco-gabonaise Saint-Exupéry (UFGSE), qui est affiliée au Réseau international des chaires Senghor de la Francophonie et qui, à ce titre, a créé dès 2013 en son sein, une Chaire Senghor de la Francophonie pour en diffuser le dynamisme au niveau du Gabon. Cette formation de niveau international dispensée à nos élus en est un exemple.

À l'occasion de ce séminaire destiné aux élus des neuf provinces du pays, et accrédité par les deux ministères de tutelle (Intérieur et Décentralisation), la gestion de projet s'est imposée comme un mode de management et d'organisation, tant dans les secteurs public, privé que dans les associations. Qu'il s'agisse de mettre au point de nouveaux produits, de réaliser de grands travaux ou d'opérer des changements majeurs au sein des communautés, la démarche projet permet de gagner en temps, en efficacité et en qualité; exigences de plus en plus demandées par les bailleurs de fonds extérieurs.

Dès lors, il devient impératif pour tout chef de projet ou

toute personne travaillant sur des projets communautaires, qui recherchent la performance opérationnelle et des résultats, de maîtriser ce mode de gestion et d'organisation.

Le séminaire visait essentiellement à familiariser les 25 participants, en majorité des maires ou présidents de Conseils départementaux, avec les méthodes et outils modernes d'identification, de conception et de planification d'un projet, aussi bien public que privé, ainsi que les conseils, en vue de réaliser le financement de leurs projets et la collecte de fonds. En 20 heures de formation, les participants ont acquis une connaissance suffisante du



Photo: DR

Les participants sont sortis renforcés en gestion de projet et recherche de financement dans une collectivité locale.

cycle de projet pour pouvoir agir, rédiger des projets, lire des guides des bailleurs et s'ajuster aux demandes. Des idées fortes ont émergé: création d'hôtel dé-

partemental, collecte d'ordures et gestion de nettoyage de quartiers...

Une session de mise en œuvre des projets est programmée, afin

de confirmer la solidité des démarches entreprises, pour le plus grand bénéfice des collectivités locales et des populations qu'elles administrent.

Les évêques du Gabon en conclave à Libreville

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

LA 27e assemblée plénière de la Conférence épiscopale du Gabon tient ses assises à l'Église notre Dame de L'Assomption de Libreville depuis mardi dernier, ce jusqu'à dimanche prochain. Cette rencontre qui se tient chaque année, à la même période, a pour but de réfléchir au bon fonctionnement de l'Église catholique.

Trois principaux points à l'ordre du jour de ces assises. "D'abord le bilan du Jubilé des 175 ans de l'église au Gabon. Un bilan à la fois matériel, économique et spirituel. Ensuite, le ratio national des séminaires qui a été demandé par la Congrégation pour l'évangélisation des peuples car, il revient à chaque Conférence épiscopale d'établir ses normes en fonction des réalités locales, en tenant compte, bien

sûr, de la substance élaborée par la Congrégation pour l'évangélisation des peuples. Enfin, les prélats se pencheront sur le fonctionnement de la Conférence épiscopale dans toutes ses articulations", a expliqué le secrétaire général de la Conférence épiscopale du Gabon, l'abbé

Michel-Ange Bengone.

Ils sont six évêques en service à prendre part à ces assises: l'archevêque Basile Mve Engone pour le diocèse de Libreville; Mgr Mathieu Madega Lebouakehan, président de la Conférence épiscopale du Gabon, évêque du Diocèse de Mouila; Mgr Jean Vincent Ondo Eyene du diocèse d'Oyem et vice-président de la Conférence épiscopale du Gabon; Mgr Jean-Patrick Iba-Ba du diocèse de Franceville;



Photo: SNN

Les évêques en plein travaux, hier à Libreville.

Mgr Eusebius Chinekezy Ogbonna Managwe du diocèse de Port-Gentil, et Mgr Koseph Koerber, vicaire apostolique de Makokou.

Notons qu'une Conférence épiscopale ou conférence des évêques est, après le concile du Vatican II, une association qui se veut permanente des évêques d'une nation ou d'un territoire donné, exerçant ensemble certaines charges

pastorales pour les fidèles de leur église particulière, afin de mieux promouvoir le bien que l'Église universelle offre aux hommes, surtout par les formes et moyens d'apostolat adapté de façon appropriée aux circonstances de temps et de lieux, selon le droit. Ces évêques et archevêques œuvrent en collégialité pour remplir ensemble une mission commune.